

Badajoz.-Año X.-Número 2.802

Redacción, Administración e Imprenta: Br. 76

Murillo, núms. 3, 5 y 7.-Teléfono núm. 143

Centralismos y monopolios intelectuales

Los juicios optimistas, que acerca del florecimiento literario español, emite M. Ernest Mermeé en la reciente edición su *Précis d'Histoire de la Littérature espagnole*, inspira a Gómez de Baquero una porción de comentarios de escaso acierto, todos en el reclamo del director del Instituto francés de Madrid. Tengase en cuenta que esto se publica en *El Sol* y este periódico, Calpe, el Instituto Escuela, el Centro de Ampliación de Estudios Históricos, la Residencia de Estudiantes, la Institución Libre de Enseñanza, la Escuela Normal Superior, el Instituto Internacional, el Museo Pedagógico, con este Instituto francés, son feudos de todos del dominio de un cenáculo de señores que monopolizan todo género de saberes y de virtudes.

No es, por tanto, de extrañar que cada vez que sale a luz algo en cualquiera de esos ruidos, *El Sol*, *La Voz* y la revista *España*, echen mano de sus más altas firmas y diápiden prosa sin cuento.

Como decimos arriba, poco hay de estimable en el extenso artículo del señor Gómez de Baquero; pero sí es digno de comentario el contraste que nos ofrece de las opiniones de Brunetiere y de Mermeé, sobre la causa de que la actual literatura española, a pesar de su lozamiento y vigoroso florecimiento, no tenga más eco en Europa. Brunetiere achacaba este fenómeno a exceso de originalidad. Mermeé parece que contra tal eficacia atribuida a la originalidad, expone el hecho de que el teatro, la novela picaresca, la mística y el romancero—lo más típico y original de nuestro florecimiento antiguo—fue lo que más se difundió y se sintió fuera de España.

Luego el señor Gómez de Baquero, por su cuenta, se pone a discutir la originalidad española, llegando a conclusiones tan luminosas como la de que "no es original en muy alto grado, una literatura cuyas notas son el realismo y el populatismo"; nos que indujeron a Bonterner y Schlegel a dar el primer puesto a la literatura española, "un puesto a la expresión de los valores nacionales". ¿Qué creará este señor que es la originalidad y la inventiva cuando la considera incompatible con el realismo, popular y nacional? Nada más universal que lo individual—ha dicho Unamuno con profunda visión de las cosas; y se podría agregar "ni más original", porque precisamente las creaciones geniales que se perpetúan a través de todas las generaciones posteriores a su nacimiento, son las más reales, y por ser reales, individualizadas y aun nacionalizadas; y que son a la vez las más originales por su absoluta falta de preexistencia artística.

Comprendemos toda la multitud de casos que al lector trae a la mente este mero enunciado y por tanto hacemos gracia de la prolija enumeración que, resultaría tan infinita comenzándola siquiera desde Aquiles y no pudiendo estar el término de esta serie de casos de originalidad artística acompañada del más sanguineo realismo.

Vengamos al problema que los dos franceses se plantean. ¿Cuál es la causa del escaso influjo de la actual literatura española fuera de España? No hablemos de falta ni sobre de originalidad. Menos original que la literatura francesa, aun en el tiempo de su mayor preponderancia mundial, ninguna; y sin embargo, ni las literaturas más originales se libraron de su influencia. No traigamos a colación tampoco, extendiéndolo a la literatura, el apogeo de Nebrija respecto de la lengua, "la lengua siguió al imperio". Nuestra lengua siguió al imperio, cuando lo tuvo; pero como creó pueblos, generó culturas; ese imperio espiritual tiene el principal instrumento de comunicación que es la lengua. Sin embargo, aun en esas naciones de lengua española influyó menos la literatura nuestra que otras, menos florecientes, de otros pueblos europeos.

Hay gran revuelo entre los militares

(POR TELEFONO)

El periódico militar *Ejército y Armada* publica unas declaraciones interesantes, diciendo que en el pensamiento del general Aguilera en relación con la situación que han creado los militares en España, España no podrá existir sin justicia y mientras existan diferencias entre el Poder judicial y el Poder ejecutivo.

Continúa diciendo el mencionado periódico que los ministros presentan proyectos y disponen castigos, acordando que la culpabilidad de lo ocurrido está en todos los españoles; menos en ellos.

El Ejército asiste pacientemente a esta venia y pide que se le siga respetando; y así se seguirá; pero si llegara un día en que el pueblo se manifieste en contra, el Ejército ayudará al Gobierno y castigará a los culpables de todo; para demostrar que los militares han estado siempre al lado del Gobierno.

Se lamenta de que el Ejército vaya a un sacrificio estéril que no ha de producir más que al derramamiento de sangre sin provechosos beneficios.

Afirma que la actual situación de España encierra un gravísimo peligro y cualquier chispa, cualquier pequeña conmoción puede provocar indefectiblemente un pavoroso incendio que, de manifestarse con el incremento que amenaza, sería verdaderamente incalculable.

La bandera desplegada por el general Weyler es el pabellón bajo el cual se ha cobijado el Ejército, y rememorando las palabras de Cánovas del Castillo, diremos que hay que conseguir el ideal, cueste lo que cueste, y recordando también las frases de Canalejas, cuando decía que España no

Desmintiendo esta información

En el Ministerio de la Guerra se negó que estas manifestaciones sean del señor Aguilera.

En los círculos políticos

En los centros políticos y militares constituye el tema de todas las conversaciones, la situación planteada por los elementos militares.

Ahora se afirma que, en la reunión que estos elementos celebraron, no se trataron de asuntos trascendentales, y que lo que se hizo llegar al ministro de la Guerra, fue que no se obligara a los solicitantes a aceptar empleos por los méritos de guerra contraídos en campaña.

Con esto quieren exteriorizar los militares su disgusto en caso de que sucediera lo que tratan de evitar, y esto se refiere en primer lugar al hecho de tomar medidas encaminadas a impedir que se mermaran los prestigios del Ejército, si se adjudicaran estos empleos en premio a los méritos de guerra.

También se dice que los elementos militares están dispuestos a manifestar su disgusto por la tardanza del Gobierno en dejar definida concreta y terminantemente la política que se ha de seguir en Marruecos, cuyos trabajos apenas si han tenido realización.

Lo que dice Weyler

Algunos periodistas visitaron al general Weyler con objeto de que les hiciera algunas declaraciones respecto a su actuación en la actitud en que se han colocado los elementos militares.

El general Weyler se dispuso de hablarles diciendo que sería una indiscreción hacer manifestaciones en este sentido, cuando el problema ha adquirido

Los caracteres de más delicadeza

Agregó que por ahora no existe peligro alguno de verdadera importancia, pues todas estas inquietudes no son más que un fantasma que ha surgido, cuya visión no tiene cuerpo y carece del valor de la realidad.

Aquí el verdadero problema está en la disciplina, que tiene que ser rigurosa; y en cuya conservación se ha de tener especial cuidado; y si es necesario aunar fuerzas y voluntades para conseguirlo, Weyler no cejará en su empeño y está completamente dispuesto a ir a la cabeza de la disciplina.

López Ferrer

El presidente del Consejo de ministros, señor García Prieto, ha citado en la Presidencia, a las seis de la tarde, al alto comisario interino, señor López Ferrer, para celebrar una conferencia.

Más reuniones

Durante todo el día han circulado rumores de que los elementos militares han celebrado hoy reuniones en un círculo, habiendo asistido a él bastantes jefes y oficiales del Ejército.

Estos rumores no han tenido confirmación, pero sí es cierto que se nota gran efervescencia en los mencionados elementos.

Weyler y Alhucemas

En su conversación con los periodistas, hablando del asunto militar el marqués de Alhucemas, dijo que le había visitado el capitán general don Valeriano Weyler, para manifestarle que carecen de fundamento las noticias que ha publicado la Prensa diciendo que él ha presidido reuniones y almuerzos con los elementos militares en su casa particular.

Le dijo también el señor Weyler, que es asimismo incierto que haya intervenido directamente en este asunto. Añadió que, respecto a la actitud de los elementos militares, tiene su criterio definido, pero ignoraba quien pudiera haber facilitado estas informaciones erróneas, que desde luego se habían publicado sin su autorización.

Weyler, disgustado

Los íntimos del general Weyler han manifestado en los círculos políticos que aquél está hondamente disgustado porque la Prensa le ha mezclado en ciertos asuntos, diciendo que ha presidido reuniones y ha dado banquetes entre militares, cuando en realidad las personas con quien él se ha reunido son totalmente ajenas a la política y a los elementos militares.

A este almuerzo asistieron también varias señoras. Tan amargo ha sido para Weyler cuanto se ha dicho acerca de él, que de no ser Capitán general hubiera pedido firmemente el pase a la reserva.

Opina que el Consejo Supremo de Guerra y Marina juzgará por igual a todos los responsables. Manifestaciones de Aguilera. La censura. Después de que el periódico *Ejército y Armada* publicó las declaraciones atribuidas a Aguilera, los representantes de la Prensa hablaron con éste, el cual manifestó que "son inexactas las declaraciones que a él se le atribuyen, pues hace varios meses que no expuso ante nadie su pensamiento en lo referente a los militares."

Mi única misión está en ocupar la presidencia del Consejo Supremo de Guerra y Marina y al frente de este cargo es mi voluntad firme y mi acendrado deseo de que respaldada la justicia por igual entre mis compañeros de Consejo.

Esta labor está inspirada en el más firme patriotismo y si la actuación nuestra responde a los anhelos justos que la motivan, ya podremos darnos por satisfechos de haber interpretado la absoluta justicia, e idéntico es el deseo de mis compañeros de Consejo.

Por las noticias... (censura) que nos... (censura) en el estado de... (la censura se ejerce durante cerca de cinco minutos, cortando la noticia definitivamente.)

López Ferrer no será alto comisario. Respecto a la provisión de la alta Comisaría, se ha descartado la probabilidad de que sea nombrado alto comisario definitivamente el señor López Ferrer.

El Gobierno está dispuesto a efectuar este nombramiento, pues quiere que ocupe este elevado cargo una personalidad política de absoluta confianza, puesto que el señor López Ferrer está muy compenetrado en la política del señor Cierva.

Serán auxiliares del alto comisario los señores López Ferrer y el general Castro Girona.

De este asunto se tratará en el próximo Consejo de ministros que se celebrará el martes.

El inspector provincial de Sanidad

El inspector provincial de Sanidad de Badajoz, nuestro querido amigo don Enrique Bardaji, ha salido para Madrid, desde donde marchará a Francia y Alemania, con objeto de estudiar los procedimientos científicos que se siguen en ambos países en la lucha contra las enfermedades contagiosas.

El señor Bardaji ha sido designado por el Gobierno para realizar tan importante trabajo, poniendo ello de manifiesto la alta estima en que se tiene al señor Bardaji y a la que es muy merecedor por sus relevantes dotes, su vasta cultura y su bien probada competencia profesional.

Muy complacidos damos la noticia de tan justa distinción, al mismo tiempo que expresamos al señor Bardaji nuestro deseo de que obtenga en la misión científica que le lleva al extranjero, el feliz éxito que de él es de esperar.

Farmacia Sausino
PLAZA DE SAN ANDRES
TELEFONO 55

Emerda elaboración, Surtido completo. Precios económicos.

PRECIOS DE SUSCRICION
Badajoz, al mes, pesetas...
Fuera de la capital, trimestre... 7.00

EL TUNEL-VINOS
Tinto y blanco, 7 días ardo

Aceitunas sevillanas, 0.70 kilo

La política en la provincia

En el mes pasado publicamos un avance de información acerca de los candidatos a diputados a Cortes que serían encasillados por la provincia, y no obstante existir en aquellos días la natural confusión de noticias y circular las especies más contradictorias y fantásticas, conseguimos dar una información tan aproximada a la verdad, que hasta ahora en nada han venido a rectificarla los hechos posteriores.

Obrando con nuestra acostumbrada imparcialidad, dijimos entonces y corroboramos ahora las siguientes noticias sobre la futura lucha electoral en Badajoz:

Circunscripción. Están encasillados el marqués de la Frontera, don Jesús Lopo y el señor Callejo, amigo íntimo del marqués de Alhucemas.

Almendralejo. El diputado encasillado es don Antonio Teixeira, quien seguramente no tendrá necesidad de luchar, una vez que ya ha sido confirmada la retirada del marqués de Valderrey.

Castuera. El marqués de Villabragima, don Juan María de Villabragima, don Juan María de Villabragima, don Juan María de Villabragima.

Fregenal. Don Jesús Corujo.

Llerena. Don Juan Una.

MARTÍN FERNÁNDEZ

CONAC BLAZQUEZ
ANTOVARY
ESPECIALIDAD

LEA USTED TODOS LOS DIAS «CORREO DE LA MAÑANA»

CARNAVALES

CUENTO DE HOY POR JOSÉ LUIS SALADO

Tras años instantes de indecisión y duda, Marga se decidió a penetrar en la sala...

El reproche al marido su infidelidad y su falta de cariño hacia ella, la pobre esposa sacrificada que nada pedía...

—Tienes razón, chiquilla... Vámonos de aquí. Tu eres la única mujer que no me quiere por mi dinero... Anda, vámonos...

Entre tanta claridad, la tragedia de Marga era como una sombra. Tragedia vulgar y sentimental, de corazón dentro...

Ha salido para Bodonal de la Sierra don Francisco Fernández Florido, estudiante. Llegó de Madrid el propietario don Manuel San Martín...

EL NIÑO VICENTE MARCELO PRIETO SUBIÓ AL CIELO EL DÍA 10 DE FEBRERO DE 1925

Y luego, brutal, inesperada, la traición. Un relato de dijo a Marga quien era la otra. Era la Triana, una gentil cancionista...

—Ha llegado de Valencia el Ventoso el oficial de esta Diputación don Rafael Lara. De Cáceres, don Eusebio Pfeiler, del comercio...

Sus padres don Vicente Marcelo Alvarez y doña Consuelo Prieto Márquez, tios don Antonio, don Fabián, don José y don Agustín...

—Estuvieron ayer en Badajoz el juez de instrucción de Almendralejo don Luis Corchero y el secretario de aquel Ayuntamiento don Luis González Espinosa...

—Encuentrase mejorada de la dolencia que le aqueja, la señorita Filomena Rodríguez Mesa. Desde hace días aparecía todas las mañanas en la calle Felipe Checa...

ALBURQUERQUE Efectos de la pasada tormenta La tormenta que descargó sobre esta villa en la madrugada del día 7 del corriente...

Bolsa de Madrid

Table with financial data including 'Fondos públicos', 'Cédulas Hipotecarias', and 'Acciones'.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 10, 22:30 h. Despacho con el Rey El presidente del Consejo, señor marqués de Alhucemas...

La disolución de Cortes Un personaje de la situación ha manifestado que es lógico que los periódicos de la extrema derecha...

DE SOCIEDAD

Viajeros Ha salido para Bodonal de la Sierra don Francisco Fernández Florido, estudiante. Llegó de Madrid el propietario don Manuel San Martín...

INSPECCION MUNICIPAL

Una denuncia Desde hace días aparecía todas las mañanas en la calle Felipe Checa, esquina a Meléndez Valdés, un montón de basuras...

Gran Gimnasio de Badajoz

SAN SISENANDO, 7 Director: Don Armengol Sámper L. de Guevara. Profesor ayudante: Don Luis Moreno y Moreno.

Quien no compre las pinturas y drogas de SANTA ANA no verá nunca sus puertas y edificios bien conservados...

SE VENDE en Mérida la casa número 36 de la calle de Santa Eulalia. Para tratar, con su dueño, que habita en la misma.

Vertical advertisement for GASOLINA with large stylized text and contact information.

Firma de Trabajo Hoy han sido firmados los siguientes decretos, pertenecientes al Ministerio del Trabajo.

Tranquilidad El ministro de la Gobernación, señor duque de Almodóvar del Valle, manifestó a los representantes de la Prensa...

Advertisement for 'Nuestra Señora de la Piedad' featuring various breeds of chickens and eggs.

Large advertisement for 'TEATRO LOPEZ DE AYALA' and 'OTTO REINHARDT' featuring theatrical performances and electrical equipment.

HACIENDA

En la Comisaría

Prórrogas

Han sido concedidas prórrogas testamentarias por la Abogacía del Estado, a los señores que a continuación se expresan:

- Don Abelardo de Salas Villalobos, de Cheles.
Doña Luisa Casilla Pérez, de Puebla de la Calzada.
Don Jacinto Cerrato Morcillo, de Santa Amalia.
Don Fermín Morillo García, de Talavera la Real.
Don Francisco Bernáldez Báez, de Fuente de Cantos.

Administración de Propiedades

Se recuerda a las empresas que proporcionan fluido eléctrico la obligación que tienen de ingresar dentro de los primeros quince días de cada trimestre el importe del impuesto sobre lo recaudado por suministro de fluido del trimestre anterior, así como también presentar en el referido plazo la certificación de las sumas que el Ayuntamiento respectivo le adeude por el suministro de alumbrado público, una vez hayan recabado su cobro por todos los medios posibles, en armonía con lo que dispone la Real orden de 9 de diciembre de 1904; siendo muchas las empresas eléctricas que no han cumplido estos servicios, se les previene que de no hacerlo dentro del plazo de ocho días, a partir desde el de hoy, se procederá a imponerles las sanciones reglamentarias.

Información militar

Cartas de pago

Se les acusa recibo de sus cartas de pago a los siguientes reclutas: Francisco Medina, Tomás Cruz, Manuel Manzano, José Sánchez y Manuel Pocostales.

Presentaciones

Al Gobernador militar de la plaza se presentaron los siguientes oficiales: Teniente de Infantería don Reyes de la Cámara Ramos, del regimiento de Ceuta número 60, presentación para Ceuta.

Capitán de Caballería don Fabriciano Cuesta Cuesta, del regimiento de Taxis, despedida.

Alférez de Infantería don Manuel Galea Gómez, del regimiento de Gravelinas, despedida para Zorita (Cáceres).

Un entierro

A las cinco de la tarde de ayer fué conducido a la última morada el cadáver del soldado del regimiento de Gravelinas Francisco Parejo Ramos, fallecido en el Hospital militar.

Asistieron al acto muchos compañeros francos de servicio, buen número de jefes y oficiales de Gravelinas y uno por cada Cuerpo o Dependencia de la plaza. Concurrió también la banda de música de Gravelinas.

Vacunación

En la tarde de ayer fueron vacunados con la vacuna antivariolosa los reclutas pertenecientes al regimiento de Africa, que se encuentran aprendiendo la instrucción en el de Castilla número 16. Al mismo tiempo serán revacuados los soldados de este último regimiento que obtuvieron resultados negativos en la anterior vacunación.

Servicio para hoy

Parada, Castilla.
Jefe de día, señor teniente coronel de Gravelinas, don Guillermo Gil.
Imaginaria, otro del mismo, don Manuel Lloret.
Hospital y provisiones, segundo capitán del expresado.

DE ZAFRA

NECROLOGIA

Victima de larga enfermedad murió en ésta el conocido industrial don Magín Rodríguez.

Su muerte fué muy sentida y a su entierro acudió numerosa concurrencia a rendirle el último tributo.

Reciba su distinguida familia el testimonio de nuestro sentir.

—El día 2 murió en ésta el rico propietario don Pedro Rubio, persona muy querida en esta población, por lo que el sepelio constituyó una nutrida manifestación de duelo.

Reciba su distinguida familia, y muy especialmente su hijo Faustino, nuestro más sentido pésame.

—El día 3, también falleció en ésta el estudiante don Angel Bermudo, joven simpatiquísimo.

A sus padres y hermanos les hacemos partícipes de nuestro hondo pesar, que es el que sentían todos los que constitúan la numerosa concurrencia que acompañó al cadáver en la tarde del día 4.—Federico Pérez.

EL PASO

BENEGAS, 16
ALMACEN DE VINOS
Vinos blanco y tinto, a 7'25 pesetas arroba, y a 0'50 litro.

José Jiménez García

AGENCIA DE TRANSPORTES AL FERROCARRIL
Arias Montano, 9, pral. Teléfono 420

CAFE "LA PEÑA CIVIL,"—Gran servicio a la carta

En la Caja Extremeña de Previsión Social

Sesión del consejo directivo ampliado

En la noche del 9 de los corrientes se reunió el Consejo de la Caja Extremeña, asistiendo los señores Polo Benito y Díaz Ayala, de Plasencia; Núñez, de Badajoz, y Grande Baudesson, Canales, Pérez (don Tomás), Fabregat, Silva, Muñoz Casillas (don Juan) y Leal (don León).

El Consejo se informó con satisfacción de la labor realizada desde su última reunión, felicitando al señor Canales por su reciente circular, que ha merecido unánime felicitación, que el Consejo acordó agradecer, de la Comisión paritaria nacional, por personal iniciativa del Ministerio del Trabajo.

Se acordó felicitar por su destacada labor en pro del seguro obrero al cajero secretario de la Sucursal de Trujillo, don Teodoro Sánchez, y a los agentes don Marciano Curiel, de Madroñera; don Antonio Lorenzo, de Don Benito, y don Rodrigo Andradá, de Casar de Cáceres, cuya gestión afortunada ha visto el Consejo con mucho agrado.

Se examinaron y aprobaron balances y cuentas, y se establecieron las bases de gastos para el año actual, disponiéndose la compra de obligaciones del Tesoro por valor de 50.000 pesetas para invertir el numerario existente, quedando en estudio la organización de zonas de agencias de recaudación.

También se acordó dar facilidades para las cotizaciones de los obreros mayores de cuarenta y cinco años en los pueblos en que las Cajas fundadoras no tengan Sucursales, y para la aplicación de la Real orden de 16 de noviembre sobre mutualidades escolares.

También se acordaron dar facilidades para el pago de atrasos a los que voluntariamente presenten sus liquidaciones correspondientes a un año por lo menos, en el plazo de dos meses, y se hicieron propuestas de sub-inspectores, que se remitirán al Patronato de Previsión Social.

Se acordó dirigir nuevo requerimiento a las Diputaciones provinciales para la constitución de los Consejos de inversiones sociales.

El Consejo acordó felicitar a los señores don José Polo Benito y don Tirso Lozano por las recientes distinciones que han recibido del Gobierno y de Su Santidad, respectivamente.

P. Gómez Muñiz

DENTISTA

ECHEGARAY, 7, PRAL.—BADAJOZ

LLERENA

Jueves de comadres

A pesar de todas las precauciones tomadas por nuestras bellas vecinas para celebrar la reunión del jueves último sin ser vistas ni oídas, pudimos vencer cuantas dificultades se nos pusieron para sacarlas nuevamente a la luz pública; sentimos no complacerlas en esta ocasión, y allá va el resultado de la sesión del jueves, celebrada en distinto lugar al del anterior, y a la que asistió un crecidísimo número de espectadoras.

Las encargadas de extraer las papeletas van diciendo nombres y nosotros pasándolos al papel por el orden siguiente:

Gloria Lepe con José Peña, para que le regale unas gafas de diez dioptrías; Pastora Algarra con Fernán Gómez, para que le haga guñinos; Angela Muela con Angel Fernández, para que le repase la ropa; Rosa Gómez con Baldomero Cabezas, para que le ponga una flor en el ojal; Emilia Marín con Secundino Mateos Castillo, para que le haga un chiste.

Javier Echarri con Secundino Mateos Liera, para que le lleve a 90 por hora; Adela Garrain con Lesmes Domínguez, para que le dé dos duros; Luisa Calvo con Claudio Gallardo, para que le busque suegra; Ramona Cachadiña con Francisco Algarra, para que le saque a bailar; Elisa Garrain con Angel Lozano, para que le diga algo; María Álvarez con Antonio Montero, para que le dé un susto; Adela Espadina con Angel Echarri, para que le ponga el gabán; Irene Ramos con Emilio Correa, para que le haga gracia; Granada iniesta con Luis Chacón, para que le haga el ajuar; Rosa Gómez García con Pepe Correa, para que le compre castañas; Angelina Mathe con Félix Montero, para que le dé la mano; Antonia Muela con José Pinedo, para que le haga unos pantalones de papel; Angela Vidarte con Mercedes Gómez, para que le acompañe al teatro; Pepa Peña con Eduardo Mauricio, para que le haga sufrir; Carmen Palomar con Antonio Ponce, para que le dé recuerdos a su suegra; Concha del Barco con Antonio Sabido, para que le haga gastar un duro; Paca Ponce con Andrés Rodríguez, para que le diga cosas dulces.

Pepa Sánchez con Rafael Rafael, para que le diga feo; Juana Santiago con Rafael Vaquera, para que convide a un chato; Felisa Kidrujo con Manuel Pedrero, para que le dé calabazas; Sacramento Rafael con José Herrero, para que le planche el puño del paraguas; Antonia Gallardo con Antonio Rafael, para que le trate con consideración; Angela Algarra con Santiago Echarri, para que le cepille el traje; Isabel Ramón con Juan Ponce, para que le zurza los calcetines; Mercedes Algarra con Antonio Ramón, para que le compre amoníaco; Carmen Millán con Pedro Martín, para que le eche el guante; Carolina Llera con Julián Gómez, para que le cuente cuentos; María Cachadiña con José Delgado, para que le tire de las orejas; Palmira Gómez con Teodoro Hernández, para que le compre unos leguis; Vicenta Herrero con José Millán, para que lo mire bien; Esperanza Copeiro con Aurelio Santos, para que le compre unos gemelos; Angelina Vázquez con Ramón Sabido, para que le busque novia; Ursula García con Jenaro Sabido, para que le haga la corbata; Matilde Salamanca con Aurelio Pallero, para que le vuelva la espada.

María Chacón con Santiago Vidarte, para que le compre un dominó; Martina Moreti con Miguel Lillo, para que le tosa; Encarnación Sabido con Juan Yáñez, para que le compre una caja de fósforos; Pura Sánchez con Fernando Cachadiña, para que le mande a paseo; Paz Santiago con Antonio Gonzalo, para que se ría de él; Julia Jera con Antonio Peña, para que le dé recuerdos; Juana Herrero con Elías Cabeza, para que le compre una gorra.—El chico de la blusa.

9-2-923.

Un hermano del rey de España

(POR TELÉFONO)

10, 1'30 h.

Nueva York.—Ante la Comisión agrícola del Senado se presentó un individuo que dijo llamarse Luis de Borbón y ser hermano del rey de España.

Ante los miembros de la Comisión hizo una exposición detalladísima de los males económicos de Europa en relación con la Agricultura.

El embajador de España, en cuanto tuvo noticias del hecho, se presentó ante el presidente de la Comisión, manifestando que el individuo en cuestión era un impostor y que no tenía nada que ver con la casa Real española.

Ofertas que se hacen

Alconchel.—Don Modesto Nogales Vera, tiene a la venta 400 arrobas de lana blanca, merina, fina, y 100 arrobas de lana negra.

—Don Demetrio María tiene a la venta 250 arrobas de lana blanca, merina, fina.

—Don Antonio Pérez Martínez vende 1.000 fanegas de avena.

Almendralejo.—Se vende 100 lechones de cinco meses, de muy buena clase. Para tratar, con don Cipriano Gutiérrez.

—Don Lorenzo Chacón vende varios millares de diamantes negros. Para tratar, con dicho señor.

Badajoz.—Don Pedro Velasco vende vacas suizas paridas y próximas a parir.

—Don Ramón Montero de Espinosa tiene a la venta 300 lechones de seis meses, adecuados para criar con retales de belotas.

—Don Ricardo Carapeo vende 700 arrobas de vino de superior calidad. También vende vacas lecheras, holandesas, y 200 fanegas de trigo rubio y 1.000 de corcho.

—Don Manuel S to Rodríguez tiene a la venta 750 fanegas de avena, de superior calidad, a 7'50 pesetas fanega de 28 kilogramos de peso.

—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta un carro de lujos, en buen uso, y un coche manola en las mismas condiciones. Para tratar, con dicho señor, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo.

Burguillos.—Don Arturo Hermosa vende cabras, primales y seminales de raza granadina; paridas y preñadas; cabras y primales de 1/2 y 3/4 sangre granadina, también paridas y preñadas; barbos de vides americanas Rupestris, Lot o Fenómeno, limoneros y naranjos injertos sobre pie agrio.

La Garrovilla.—Don José Parejo vende tres vacas recién paridas, dos al parir y dos novillas, todas holandesas. Para tratar, con dicho señor.

La Roca.—Don Modesto Avila vende 100 fanegas de cebada.

—Don Eugenio García vende 600 fanegas de trigo duro.

—Don Isidoro Román vende 50 fanegas de trigo duro.

—Don Juan Castaño vende 100 fanegas de avena.

—Don Cipriano Villares Bonilla vende 600 fanegas de trigo rubio.

—Don Juan Romero tiene a la venta 400 corchos de colmenas. Para tratar, con dicho señor, en la dehesa de "Palacios, de este término.

Monijo.—Don Francisco Ramos tiene a la venta dos novillos añejos de raza holandesa.

Para tratar, con dicho señor.

Monterrabio de la Serena.—Don Benito Antonio Juárez tiene a la venta 1.700 arrobas de aceite.

Oliva de Jerez.—Don José G. Pecallín tiene a la venta 18 cerdos de ocho a nueve arrobas.

Villar del Rey.—Don Eduardo Salinas Pato tiene a la venta 5.000 quintales de corcho. Para tratar, con dicho señor.

VIAJANTE

Se necesita con práctica en el negocio de maquinaria agrícola. Darán razón en esta Administración.

La Económica.

Nueva Agencia funeraria. Inmejorable presentación. Precios sin competencia.

FERNANDO BARRIO.—Salmerón, 10.—Teléfono 557

Cerrajería y taller mecánico

DE

Antonio Gutiérrez ESPECIALIDAD EN NORIAS

PARQUE, NÚMS. 10 Y 11

Con el 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, no mancha, no irrita, ni produce estrecheces uretrales.

PRECIO, 3'50 PESETAS

De venta en la farmacia de Villanueva Castellano

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer. La farmacia VILLANUEVA CASTELLANO es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

Naufragio de un vapor

(POR TELÉFONO)

11, 2'30 h.

Noble proceder de los moros

Larache.—A la entrada de la bahía y a consecuencia del fuerte temporal, el vapor italiano Alberto Giuseppe, chocó contra unas rocas, hundiéndose en breves momentos.

Las rocas abrieron en el navío una enorme vía de agua, y los moros que estaban en la playa, en cuanto se dieron cuenta del peligro inminente en que estaba el vapor, botaron varias embarcaciones, haciéndose a la mar a pesar del fuerte oleaje para proceder al salvamento de los tripulantes.

Como el estado del mar era muy revuelto, los indígenas no pudieron aproximarse con el barco al navío siniestrado, arrojando un cable al que pudieron asirse las víctimas.

El hecho fué presenciado desde la costa por numeroso público, que seguía con verdadera emoción los lances del salvamento.

Los moros tras de inauditos esfuerzos consiguieron poner a salvo a los naufragos y el público prorrumió en calurosos vivas a los moros, que eran contestados por éstos con vivas a España.

Los tripulantes del Alberto Giuseppe ovacionaron calurosamente a los moros y a España.

Cuando los salvados se vieron en tierra firme, abrazaron a los indígenas cuyo noble proceder ha sido elogiadísimo por todos.

El barco procedía de Casablanca y se dirigía a Barcelona con cargamento de sulfato.

SE ARREGLAN pieles. De Gabriel, 8, bajo (frente a las Descalzas).

Banco de España

En los comentarios que hacíamos en nuestro número del día 9 a la Memoria publicada por esta Sucursal del Banco de España, se deslizó una errata que seguramente habrá salvado el buen sentido de los lectores.

Decíamos que dicha Sucursal había obtenido una utilidad en el año 1922 de 800 millones de pesetas y quisimos decir de 800.000 pesetas, que es la verdadera cifra, y la que, por otra parte, encajaríamos con mucho gusto en nuestro modesto balance anual.

Motor a gas pobre

magnífico, nuevo, de 8 1/2 H.P., marca "Otto Deutz", con fábrica de gas completa y una bomba para el agua de refrigeración, con depósito de cñapa. Se vende en el GARAGE PLA.

"La Esperanza,"

AGENCIA FUNERARIA

Gran rebaja de precios

VIUDA DE S. CORREA

Felipe Checa, 56 Teléfono 203

Droguería.—Por ausencia se vende, bien dotada existencias, buena venta y condiciones, sitio céntrico. Espolón, número 17, Castuera.

Boletín de suscripción

Don habitante en calle núm. se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por de de 192 ..

El suscriptor,

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de dos céntimo.

(1) Meses, trimestre o año.

Badajoz.—Imp. «Correo de la Mañana»

Ford advertisement featuring an image of a car and text: 'Ford EL AUTOMOVIL UNIVERSAL. Y téngalo en su memoria.—El precio de costo más bajo, el menor gasto de mantenimiento y mayor valor de reventa de todos los automóviles conocidos.'

Pesetas 3 435

Vendedores! Ganen Mas

Miles de vendedores que usan ahora voiturettes Ford, han aumentado sus utilidades en un 35 %, y en muchos casos más. He aquí un extremo que se presta a que Vd. lo estudie detenidamente. Todos los gastos de entretenimiento del Ford, en muy contadas ocasiones exceden a los viajes por ferrocarril. Denos una oportunidad de probarle como una voiturette Ford puede ayudarle a ganar más dinero.

Agente único en Badajoz

JOSE M. CARANDE De Gabriel, 50



Fábrica de líneas de cemento armado MIGUEL BORDALLO ALMENDRALEJO

Hay a la venta

cincuenta cerdos de buena clase, con cinco arrobas de peso, estando aún en ceba. Para tratar, con su dueño, don Sebastián Prieto Rodríguez, en Acedunal.

Bodegas de la plaza de San José, número 13

Vinos de propia cosecha y de los mejores cosecheros. Servicio a domicilio. Teléfono 542.

Nuestro honrado Concejo

Se trató ayer de la baja de las subsistencias y de muchas cosas más

Pero no se trató del escandaloso "affaire", de las obras en una casa particular

Los que asistieron

Siendo las seis y veinticinco minutos de la tarde dió principio la sesión, que en segunda citación celebró este Cabildo municipal.

Preside el alcalde señor Gervas y ocupan los escaños los concejales señores López Alegria, Suárez de Figueroa, Rabanal, Castellano, Serrano, Cerezo, Alvarez, Vázquez, Medina, Fernández, García Márquez, Vives, Aguilar, López Lago, Rodríguez Machín y Jaramillo.

Leida que fué por el secretario el acta de la sesión anterior, es aprobada sin enmienda ni discusión.

Telegramas de agradecimiento

El secretario dió lectura a tres telegramas, del presidente del Consejo, del ministro de Estado y de don Horacio Echevarrieta, agradeciendo los telefonemas de felicitación por el rescate de los prisioneros, que se le enviaron en cumplimiento de un acuerdo del Ayuntamiento.

Orden del día

Se entra en el orden del día, aprobando, sucesivamente, el extracto de los acuerdos del mes anterior, la distribución de fondos y el estado de ingresos y pagos.

Se procede al nombramiento de testigos, siendo determinado el jornal medio de un obrero para los expedientes de quintas, en la cantidad de 4'50 pesetas.

Dáse lectura a un oficio del jefe de jardines, don Juan Nogré, en el que manifiesta que el último huracán arrancó dos eucaliptus, quedando interceptada la vía pública, y al mismo tiempo da cuenta de que por el mal estado en que quedaron, hubo necesidad de cortar otros dos.

Hace resaltar el peligro continuo para los habitantes de las casas inmediatas al paseo, y que al ser estas separadas por menos de dieciséis metros, son los árboles una constante amenaza de ruina, y pide que se reemplacen los veinticinco eucaliptus ahora existentes por otros árboles que siendo de menor tamaño y fácilmente podables, ofrezcan menor peligro.

Termina manifestando que el coste de lo propuesto sería sumamente barato.

El señor Medina, reconociendo el peligro, pide que se respeten los árboles que no lo ofrezcan.

El señor Rabanal abunda en el sentido de que se sustituyan por igual. Rectifica el señor Medina.

El señor Vázquez propone que se aplaque el acuerdo en tanto se recoge la impresión del vecindario en este asunto.

Se acuerda que pase el oficio a estudio de la Comisión de Fomento.

Conocida una instancia de José Ramos Sánchez, pidiendo autorización para instalar un puesto, se acuerda pase a la correspondiente información, y se accede a lo solicitado por Leandra Molina Bravo, que pide un socorro en cantidad equivalente a las 500 pesetas que el Ayuntamiento le debe en concepto de haberes no devengados por su difunto esposo, y a los que renuncia.

Las edificaciones en la Estación

Dáse lectura a un informe, favorable, de la Comisión de Fomento sobre una solicitud de permiso para edificar en las inmediaciones de la carretera de la Estación.

El señor Medina se opone a la aprobación del informe.

El señor Vázquez: Ya en sesiones anteriores he expuesto mi opinión en este asunto.

Repito que yo creo que en él debe empezar el Ayuntamiento realizando la expropiación de esos terrenos.

Pero si esto no fuera factible por el estado económico del Ayuntamiento, quizás fuera una solución el que fueran declarados esos 20 metros, de los que la Comisión informa, solares, y se les impongan los arbitrios correspondientes.

Si ahora el Ayuntamiento se precipita a hacer concesiones para edificar, es posible que se llegara a crear un estado de derecho que dificulte más adelante la expropiación como la implantación de arbitrios sobre solares.

El señor López Alegria propone que si en el presupuesto no está incluido el canon sobre solares, puede establecerse.

El señor López-Lago dice que no pueden realizarse obras en tanto que no se aprueben los planos, pues si luego hubiera que hacer modificaciones, resultaría mucho más costoso.

El señor Medina dice que las obras para las que se pide autorización aún no han sido empezadas, y que en absoluto no interrumpirán el futuro proyecto.

El señor López-Lago insiste en que debe esperarse a la aprobación del plano.

Se acuerda quedar el asunto en suspenso y traer a la próxima sesión el proyecto de plano.

Otros asuntos

Se da cuenta del fallecimiento del obrero pensionado José Micharet Nieto, y se nombra para sustituirlo al obrero José Nuñez Díaz, que le corresponde.

Son aprobados los expedientes para la inclusión en el padrón de vecinos a Concepción Márquez, Angel Trinidad López, Rogán Carballo, Julio Parra López, Agustín Peña y Luis Merchán Sanguino.

RUEGOS Y PREGUNTAS

La baja de las subsistencias

Dáse lectura a una moción del presidente de la Cámara de Comercio, sobre la cuestión de la baja de las subsistencias.

En ella, después de un largo preámbulo, expone el resultado de sus gestiones con los diversos gremios:

Panaderos, pescaderos y zapateros.—Se pondrán al habla para la rebaja, sin que aún haya nada.

Carniceros y tabajeros.—Carnes de primera (lomo, solomillos, riñones, criadillas, etcétera), antes se vendía a 5 pesetas, ahora a 4'50.

De segunda (contratapa, morrillo, etcétera), antes a 4'40 pesetas, ahora a 4.

De tercera (pecho, costilla, etcétera), antes a 3'50 pesetas, ahora a 3.

Carne de ganado lanar y cabrio de primera, segunda y tercera, a 3 pesetas, 2'50 y 2'40, respectivamente.

Carboneros.—Los 11 y medio kilos de carbón, en vez de 10 que se han estado vendiendo por 2 pesetas, ahora cuestan 1'75.

Los cinco kilos, que antes era 1 peseta, ahora 0'90.

Los dos y medio kilos, que antes eran 0'50 pesetas, ahora 0'45.

Un kilo, que antes eran 0'25 pesetas, ahora 0'20.

Coloniales.—El gremio se ofrece a poner en vigor para el arroz, bacalao, garbanzos, jabón, pasta para sopas, etcétera, los mismos precios que mensualmente figuran en los listines de la Cooperativa de Funcionarios Públicos.

El señor Vázquez: Desde luego, no es malo el procedimiento seguido para conseguir la baja, el ponerse de acuerdo con los expendedores, pero seguramente sería más eficaz el constituir la Junta local de Abastos, para hacer un examen directo de los precios.

Esto no quiere decir que se vaya contra el comercio, pero caso de pugna entre el comercio y los consumidores, el Ayuntamiento debe ponerse de parte de éstos.

Hay que hacer todo lo posible para que bajen los artículos de primera necesidad y no ocurra como sucede con el pan, que está carísimo en relación con el bajo precio que tiene el trigo.

El señor Alcalde explica su gestión y dice que se entendió con la Cámara de Comercio para que ésta interviniere directamente, por creer que esto sería de mayor resultado.

Hace notar que ha sido bastante la diferencia conseguida en los precios. Seguramente la Junta local no hubiera conseguido más.

Propone que se coloquen en las tiendas unas listas de los nuevos precios.

El señor Vázquez rectifica, insistiendo en que es indispensable la constitución de la Junta local para resolver en este asunto.

El señor Alcalde: Así se hará.

El Carnaval

Es leído el siguiente telegrama del ministro de la Gobernación, que, acompañado de un B. L. M., envía el Gobernador civil:

«Próxima la festividad del Carnaval, encarezco a vuestra señoría la necesidad de que reitera a los alcaldes de esa provincia la obligación en que se hallan de recordar la prohibición establecida de usar como disfraces los uniformes de todas las clases del Es-

tado, incluso los de la Cruz Roja, comprendido el de enfermeras, y su deber de hacer que se promueva la aplicación de las sanciones establecidas a los infractores.»

El pago de cédulas y el arreglo del campo de San Juan

Se acuerda prorrogar hasta el 31 del próximo marzo el plazo para el pago voluntario del impuesto de cédulas personales.

Así como también se acuerda, después de viva discusión, que para la próxima sesión traiga el señor Alcalde un presupuesto para arreglar el campo de San Juan, cuyo arreglo es indispensable.

Intervinieron los señores Vázquez, Medina y Machín.

La construcción del alcantarillado

El señor Alcalde: Una ilustre persona, me ofreció el otro día que se encargaría de adelantar los gastos de la instalación del alcantarillado desde la plaza Alta a la calle de San Atón, y para lo que me pidió que encargue al arquitecto hiciera un presupuesto.

Este se hizo, y sube a la cantidad de 24.000 pesetas.

Le llevé a esta persona el presupuesto, y me manifestó que anticipa al Ayuntamiento estas pesetas, en las siguientes condiciones que yo propuse:

Serán reintegradas en cinco años, entregando cada anualidad el 20 por 100 del coste, y la total cantidad, producirá un 5 por 100 anual de interés.

Creo que estas condiciones son beneficiosas al Ayuntamiento, y muy particularmente a la población.

Se acuerda que pase este asunto a estudio e informe de las Comisiones de Hacienda y Fomento.

El señor Alcalde: ¿Se hace constar en acta el agradecimiento de la Corporación a esa persona?

El señor Vázquez: Pero ¿de quién se trata?

El señor Alcalde: Del señor Obispo de la diócesis.

Se acuerda, por unanimidad, que conste en acta el agradecimiento de la Corporación.

No sabemos qué razones habrán tenido los concejales de nuestro Ayuntamiento para no tratar en la sesión de escandaloso "affaire" denunciado públicamente y que nuestros lectores conocen con todo género de detalles por haberlo ocupado de él más de una vez en estas columnas. Sin duda, el silencio guardado ayer alrededor de este asunto no ha sido debido al deseo de enterarlo, ni debe dar margen a la sospecha de que exista unánime conformidad en que una inmoralidad tan pública y manifiesta quede sin la correspondiente sanción.

Tenemos del Concejo un concepto algo más alto y no podemos suponer que el silencio haya sido motivado por cosa disintida al propósito de documentarse debidamente los concejales que piensen intervenir y tratar a fondo la cuestión.

Mientras tanto, bueno será que el pueblo sepa claramente que el ex alcalde, señor Trujillo, sin previo acuerdo del Ayuntamiento, ha ordenado y firmado libramientos, desde el 11 de diciembre al 17 de enero último, por valor de 1.504'81 pesetas con destino a las obras realizadas en la casa número 10 de la calle Trinidad, de cuyas rentas disfruta el concejal pachequista señor Jaramillo.

En la expresada cantidad de 1.504'81 pesetas, no está incluida otra cuenta de 318'75 pesetas, que según nos dicen también han sido satisfechas con destino a las mismas obras, aunque los justificantes no están acompañados del correspondiente libramiento.

Esto es un bochorno para el Ayuntamiento y una vergüenza para el pueblo, que consiente que de esta manera se administre su dinero.

Nosotros, firmes en nuestro propósito de llevar a cabo en todos los órdenes una campaña honrada de moralidad y saneamiento, no cejaremos en nuestra empresa hasta no conseguirlo enteramente.

Veremos, al fin, quién vence. Puede que la tardanza del Concejo en resolver este caso, dé lugar a que la cuestión adquiera proporciones que ni nosotros mismo, al principio, pudimos imaginar....

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante las últimas veinticuatro horas:

Fallecidos.—Antonio Almeida Granado, de cincuenta y ocho años, hemorragia cerebral. Moreno Zancudo, número 12.

Agustín Domínguez Calderón, de sesenta y cuatro años, gangrena senil. Ronda del Pilar, 29.

Agustín Salazar Macías, de tres años, difteria. Arco-Aguero, 53.

Francisco Parejo Ramos, de veintidós años, bronquitis hipoprotósia. Hospital militar.

Antonia de Sosa Avila, de treinta y dos meses, meningitis. Francisco Pizarro, 18.

Nacidos.—Juan Ruiz Martínez. Ronda de Palmas, 1.

Rosario Micharet Sánchez. Alfigidos, 29 y 31.

Matrimonios.—Ildelfonso Hernández Toscano con Emilia Pérez Sánchez.

Lo imprescindible, el "Atlas"

puesto que siendo un pago de precio económico puede adquirirse cualquiera que tenga toda clase de vajilla rota, pega las suelas de las botas, las correas, cristales y toda clase de figuras por rotas que estén. En resumen, lo pega todo.

Se vende en la papelería del CORREO DE LA MAÑANA.

Los ruegos del señor Medina: la morcilla y otros más

El señor Medina se levanta esgrimiendo una larga lista de ruegos y preguntas, que siembra el pánico en los escaños y... en la tribuna de la Prensa. Una voz: ¿Va a ser muy larga?

El señor Medina: Es bastante, pero la acortaré algo.

Dirigiéndose a la presidencia: ¿Por qué se han quitado los alambrados en San Juan?

El señor Alcalde: Porque no servían.

El señor Medina: En las calles de San Lorenzo y Costanilla hay un solar si valla y que está convertido en un depósito de inmudias.

Pide a la Alcaldía se proceda a la limpieza y se obligue al propietario a poner el vallado.

El señor Alcalde: Lamento que el señor Medina, que tanto interés se toma por estas cosas, no lo haya hecho antes, toda vez que eso estaba en tiempos de mi antecesor, y su señoría podía haberlo dicho antes.

El señor Medina: Hasta ahora no lo he visto.

¿Por qué—continúa este señor—en la alameda de la estación, el dueño de un puesto ha alambrado parte de éste, apropiándose el río?

El señor Alcalde: Seguramente esto ocurriría en tiempo de mi antecesor, por cuanto no tengo noticias de ello.

El señor Medina: Pido a la presidencia que me lo explique en la próxima sesión.

El señor Alcalde: Bueno...

El señor Medina: ¿Por qué se labran los terrenos inmediatos al puente, impidiendo que los ganados pasen de un lado a otro del río?

El señor Alcalde: ...me enteraré.

El señor Medina (infatigablemente): ¿Puede decirme su señoría si se está echando la morcilla a los perros?

El señor Alcalde: Me parece que sí.

El señor Medina: Bueno, pues que no se eche más y que se emplee el lazo.

La propiedad del Castillo

El señor López-Lago insiste en lo expuesto en la sesión anterior sobre la decisión de la autoridad militar, destruyendo una servidumbre de paso y pide se activen las gestiones de la Alcaldía para la reanudación de ésta.

También pide que se busquen todos los documentos que se relacionen con la propiedad del Castillo, que cree es del Ayuntamiento, pues los militares (que sólo poseen las ruinas del palacio de Feria) solicitaron autorización para edificar el Hospital.

Acto seguido, no habiendo más asuntos de que tratar y siendo las ocho de la noche, dió por terminada la sesión el señor Alcalde.

Los ex cautivos

(POR TELÉFONO)

11, 2'30 h.

Los presos piden el indulto

Sevilla.—Los presos de esta Cárcel han dirigido una carta al señor Echevarrieta, felicitándole por su acertada gestión en el rescate de los prisioneros.

Con este motivo han solicitado del Gobierno que conceda un amplio indulto a todos los presos de España que se encuentren en determinadas condiciones.

Los ex prisioneros no hacen declaraciones

Sevilla.—Ha llegado procedente de Marruecos el capitán don José del Rey, que estuvo prisionero de Abd-el-Krin durante dieciocho meses.

Esperábanle en el muelle su familia y numerosos amigos.

El señor Del Rey se negó a hacer declaraciones, pues le han prohibido rigurosamente que hablen después de las manifestaciones hechas por el señor Pérez Ortiz.

La muerte de Silvestre

Almería.—A bordo del vapor *Villarreal* llegó el soldado ex cautivo Juan López Martínez, el cual se hallaba en Annual cuando ocurrió el desastre de julio.

Asegura que presenció el suicidio del general Silvestre y vió cómo dos moros se apoderaban del cadáver.

Respecto al sargento Vasallo, ha manifestado que todo cuanto se diga acerca de su noble proceder resulta pálido al lado de la realidad.

Elogia calurosamente la conducta del teniente Tapia, que se batió heroicamente y a cuyas órdenes estuvo.

Otro ex cautivo

Granada.—Llegó el soldado José Tarama, que permaneció prisionero de Abd-el-Krin desde el 4 de agosto.

Elogia calurosamente la conducta del sargento Vasallo, al que todos llamaban el padre de los prisioneros.

Los estudiantes del Instituto osehquiraron al ex cautivo con una serenata.

Parte oficial de Guerra

(POR TELÉFONO)

11, 1'30 h.

Zona Oriental.—La batería de la posición de Sidi-Mesaud hizo ocho disparos de cañón sobre un grupo de rebeldes que estaba en las inmediaciones de Mehaiast, dispersándose.

La batería de la posición de Ben-Tieb hizo fuego sobre un grupo numeroso de rebeldes que se hallaban en las estribaciones de la colina de Yebel Urdi.

Las fuerzas de la Policía indígena de la posición de Dar-Mizzian sostuvieron un nutrido fuego con una partida de malhechores que trataban de apoderarse de varias cabezas de ganado pertenecientes a los cabileños amigos del poblado Uardana, resultando herido leve un soldado indígena y causando al enemigo varias bajas vistas.

Estas fuerzas de Policía tirotearon a otra partida de rebeldes, sin novedad.

El resto de las posiciones de esta zona, sin novedad.

Zona Occidental.—Varios cabileños rebeldes hicieron fuego de fusil sobre la posición de Tiguusa, resultando muerto el soldado de la sección de Ametralladoras de la posición, Vicente García.

En el resto de la zona, sin novedad.

Se necesitan

vendedores de periódicos en CORREO DE LA MAÑANA.

Plaza de Toros.

NOTICIAS

Necrológicas.—Ayer dejó de existir en esta capital, el niño Vicente Marcelo Prieto.

Con tan sensible desgracia, hacemos expresión de nuestro más sentido pesar a sus padres don Vicente Marcelo y doña Consuelo Prieto, a sus tíos y demás familia.

El acto del sepelio se verificará hoy a las doce de la mañana, desde la casa mortuoria, Arco-Aguero, 25.

—También ayer dejó de existir en esta capital, don José López Jaramillo.

Gozaba aquí dicho señor de general estimación, que se había captado por sus excelentes dotes personales.

Con tan triste motivo, la familia del finado está recibiendo numerosas expresiones de pésame, a las que unimos la nuestra, que hacemos extensiva muy en particular a su hijo político don Diego Serrano Becerra, concejal de este Ayuntamiento y estimado amigo nuestro.

El entierro tendrá lugar hoy, a las cinco de la tarde, saliendo de la casa mortuoria, Arco-Aguero, 2.

Una boda.—Ayer, a las siete de la tarde, se verificó en la iglesia parroquial de San Andrés, el enlace matrimonial de la bella señorita Aurora Malpica, con el joven don Salvador Romero.

Dirigió la unión don Aniano Moreno Mangas.

Fueron apadrinados los contrayentes, por doña Emilia Núñez Malpica y por don Miguel Malpica.

Los numerosos invitados fueron obsequiados con un espléndido refresco en el domicilio de la novia.

Desearnos a los nuevos esposos una eterna luna de miel.

Adoración nocturna.—Durante todo el día de hoy estará de manifiesto el Señor, en el Colegio del Santo Angel, esperando, por consiguiente, lo tengan presente los adoradores de esta Sección, para que asistan a sus respectivas horas.

Fábrica de velas y cirios, incienso puro y cerilla. Vicente Vidal Soler. Albaida (Valencia).

Francés.—Se dan lecciones, método rápido y práctico. Se empieza a hablar desde la primera lección. Precios módicos. Bravo Murillo, 11, segundo, derecha.

Gran despacho de carbón de encina a los precios siguientes: 11 1/2 kilos, 1'75 pesetas; 5 1/2, 0'85; 2, 0'35, y 1, 0'20. Calle Muñoz Torrero, 64. Teléfono 72. Se sirve a domicilio.

Se venden potros y potras de uno a cuatro años. Informes en esta Administración.

Se venden puertas, ventanas y puertas falsas en buen uso. Razón, San Gabriel, 3.

Antonio Ortiz (zapatero), Correidores, 11. Medias suelas para caballero, 5'50 pesetas; para señora, 3'25. Economía en todos los trabajos.

UN ATROPELLO

A la entrada del puente de Palmas se cruzaron el carro del regimiento de Castilla, conducido por el carrero Antonio Nieto, y el coche que conducía Sebastián Manchado Carmona.

El carro del regimiento, que al parecer llevaba excesiva velocidad, atropelló al coche de Manchado, rompiéndole el juego delantero de ruedas.

El carrero Nieto afirma que no le fué posible evitar el encontronazo.

El perjudicado presentó la correspondiente denuncia ante el Juzgado, exigiendo que le sean abonados los desperfectos sufridos por su coche, y que según su cálculo ascienden a 50 pesetas.

Cuatro grandes bailes, que empezarán a las tres de la tarde, los días 11, 12, 13 y 18.

Almacén de armas y efectos de caza

Expenduría de explosivos. Escopetas finas de la renombrada marca VICTOR-SARASQUETA. Rifles Winchester, Carabinas para guardas. Pistolas automáticas y revólvers. Artículos de viaje y sport. Gramófonos y discos. Automóviles ABADAL BUICK, neumáticos, grasas y accesorios.

Genaro Doncel.-Arias Montano, 8.-Badajoz

CORREO DE LA MAÑANA

CORREO DE LA MAÑANA

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Bravo Murillo, números 3, 5 y 7.—Badajoz

Escriciones	Pesetas	Esquelas	Pesetas
En Badajoz, al mes	2 00	En 1.ª plana a una columna	50
Fuera de la capital, trimestre	7 00	En " " a dos	100
En Portugal, trimestre	9 00	En " " a tres	200
		Media plana	500
		Plana entera	1.000
		En las demás planas:	
		A una columna	25
		A dos	50
		A tres	100